



## Primer Informe Anual de Actividades

Dr. Edgar Alfonso Hernández Muñoz

1º de Enero al 31 de Diciembre de 2013





## **PRESENTACIÓN**

El Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de México tiene como eje rector ofrecer una educación amplia, ajustada en acciones innovadoras.

Estamos conscientes de que una buena educación contribuye a transformar individuos y en el Colegio incentivamos el proceso integral que permita al estudiante ser propositivo con el objeto de transmitir y acrecentar los conocimientos y preservar nuestra cultura en pro del bienestar y mejora de vida. No sólo ilustramos, estimulamos hábitos de convivencia grupal, de cooperación y conservación del medio ambiente, a través de diversos programas que complementan la formación integral del estudiante.

La educación es un proceso intencional, una reproducción del conocimiento que conlleva habilidades, experiencias, actitudes y valores. En el CECyTEM estamos comprometidos con la formación de la juventud mexiquense.

Por estas razones presento un recuento de los logros realizados en este último año enfatizando que en cada uno sea puesto el empeño del personal tanto académico, administrativo y por supuesto estudiantil.

En cumplimiento del artículo 17 fracción XVI de la Ley de Creación del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de México y en los artículos 19 fracción XI y 38 del Reglamento de la Ley para la Coordinación y Control de Organismos Auxiliares y Fideicomisos del Estado de México, se presenta ante el Órgano de Gobierno del mismo el Primer Informe Anual de Actividades del período comprendido del 1º de enero al 31 de diciembre de 2013.





Durante el período que se informa, la Junta Directiva sesionó 6 ocasiones de manera ordinaria y 3 de forma extraordinaria; se logró la aprobación por unanimidad de 93 acuerdos, de los cuales 19 se encuentran en proceso de atención.

El Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de México ha instrumentado acciones importantes que permitan fortalecer y elevar el nivel académico de los estudiantes; así como favorecer en su formación integral.





## **ACTIVIDADES**

El CECyTEM cuenta con una matrícula de 36,971 alumnos, distribuidos en 56 planteles.

Las actividades durante esta gestión están enfocadas también a impulsar el crecimiento académico de los profesores y por ende del alumnado, favoreciendo con ello la calidad educativa.

Actualmente forman la planta académica 1,709 docentes, con el perfil adecuado a los programas de estudio ofertados por este sistema.

Con la Reforma Integral de la Educación Media Superior, se dio inicio a las competencias académicas y laborales, pues estamos conscientes que la formación y actualización de los docentes es una de las bases sobre las que se conseguirán los cambios propuestos.

El Colegio participa activamente desde el año 2008, en el Programa de Formación Docente de Educación Media Superior PROFORDEMS, el cual ofrece a los docentes herramientas para la aplicación del nuevo modelo educativo.

A la fecha más de 800 profesores y orientadores cuentan con el documento de acreditación del diplomado o especialidad ofertados por el PROFORDEMS; colocando al CECyTEM como uno de los subsistemas con mayor participación en dicha capacitación en el Estado de México y en el país.

Para la séptima y última generación del programa en comento, se incorporaron alrededor de 500 docentes y personal administrativo, sumando alrededor de 1,200 participantes entre todas ellas.





A través de CERTIDEMS se han certificado 226 docentes, lo que permite que diversos planteles cuenten con otro requisito para ingresar al Sistema Nacional de Bachillerato (SNB).

De igual forma, 50 de los 56 Directores de Plantel han concluido el Diplomado propuesto por el Programa de Formación de Directores.

La incorporación a dicho Sistema conlleva entre otros aspectos a la adopción del Marco Curricular Común, donde se observan las condiciones legales para operar los planteles, evaluación de los planes y programas de estudio, la formación de la planta docente, actividades de aprendizaje en el aula, tareas del director en las funciones de gestión y gobierno, instalaciones, equipamiento tecnológico, funciones de tutoría y orientación, rubros que garantizan la consecución y mantenimiento de estándares de calidad a nivel nacional.

Durante el año 2013, el Colegio contó con el ingreso de 14 centros escolares al Sistema Nacional de Bachillerato: Atlautla, Coatepec Harinas, Donato Guerra, Ecatepec, Ixtapaluca I, Ixtapan de la Sal, Jilotepec, La Paz, Nicolás Romero II, San José del Rincón, Tultepec, Tultitlán, Villa Victoria y Villa del Carbón.

Este año, se espera que concluyan el proceso para solicitar su ingreso al Nivel IV de 13 planteles, los cuales se someterán a una revisión documental de sus evidencias para poder atender éste trámite.

Sin duda alguna, la resolución de la Evaluación Nacional del Logro Académico de Centros Escolares (ENLACE), es hoy por hoy uno de los indicadores más representativos del nivel educativo de las instituciones de nivel medio superior y una de las actividades prioritarias para el Colegio, por lo que hemos implementado acciones que garantizan el progreso en los resultados; en este sentido, es grato informar que por cuarto año consecutivo, el CECyTEM





obtuvo el primer lugar a nivel nacional dentro del subsistema de los CECyTE's y refrendó dicha posición en la entidad, respecto de las instituciones que atienden este nivel educativo.

El programa institucional de capacitación docente preocupado por mantener a sus maestros actualizados, impartió cursos relacionados a las competencias docentes como: "Tutorías", "Secuencias Didácticas", "Métodos y Estrategias Enseñanza Aprendizaje", "Estrategias para la Construcción del de Conocimiento", "Usos de Tecnologías en la Educación", "Desarrollo de Software mediante el Lenguaje de Programación", "Diseño de sitios WEB", "Como pasar de la Planeación a la Construcción de Aprendizaje", "Capacitación para la Enseñanza de la Lógica", "Formación de Tutores para el Acompañamiento de Jóvenes en Educación Media Superior", "Formación de Mediadores para el Fortalecimiento de las Habilidades Lectoras", entre otros; cabe mencionar que por primera vez, los cursos de formación se transmitieron por personal del mismo Colegio en línea con el fin de optimizar el trabajo individual, en equipo y por supuesto ser flexibles en horarios, una de las tantas ventajas de la capacitación a distancia; los cuales fueron impartidos por instituciones de prestigio como la Universidad Autónoma del Estado de México y la Universidad Nacional Autónoma de México.

Por otra parte, de manera gradual los docentes que atiende la asignatura del idioma inglés están obteniendo la Certificación FIRST, otorgada por la Universidad de Cambridge.

El Colegio tiene dentro de sus prioridades la preocupación de mejorar los indicadores básicos escolares, por lo que implementamos el "Programa Integral de Tutorías" como una de las herramientas para evitar la deserción y el bajo rendimiento del alumnado, mediante más de 800 docentes que trabajan como tutores en atención de 30,000 estudiantes de forma individual o grupal.





Asimismo, el CECyTEM trabaja con 39 Academias Estatales por áreas del conocimiento, que tienen como propósito la participación constante de los profesores para incrementar la calidad de la educación tecnológica.

"El Modelo Mexicano de formación Dual", antes "Sistema Dual", ha proporcionado al Colegio concretar la vinculación del Organismo con empresas que han incorporado alumnos en calidad de estudiante-aprendiz, forjando historias de éxito al ser personas que han asumido funciones, actividades sustantivas y recibido ya ofertas laborales para permanecer en las mismas al término de sus estudios de bachillerato.

En la primera etapa del Modelo Dual se lograron firmar 27 convenios con empresas. Ahora, al arranque de la segunda etapa, el Organismo ha implementado asesorías y capacitación para el personal inmerso en el programa, así como estrategias de acompañamiento y seguimiento para los alumnos participantes con la finalidad de superar los resultados obtenidos.

Cabe resaltar que los 56 planteles trabajan con el Programa Institucional de Orientación, el cual se encuentra acorde para cubrir las necesidades que establece el Ingreso al Sistema Nacional de Bachillerato.

En materia de Tecnologías de Información y Comunicación, destaca el desarrollo del "Sistema de Control Escolar WEB" del CECyTEM, sistema Informático que permite simplificar, apoyar y aportar valor sustantivo a los procesos del Colegio, atendiendo desde agosto de 2013 a 15,741 alumnos; asimismo, permite el acceso a 17,332 usuarios entre administrativos, profesores y alumnos, quienes pueden ingresar las 24 horas del día desde cualquier parte a través de teléfonos inteligentes, tabletas, computadoras o cualquier otro dispositivo con conexión a internet.





Por otra parte, se lleva a cabo desde el año 2009, en conjunto con la empresa Microsoft, el "Programa de Certificación Office", en el cual profesores capacitados y certificados por ésta empresa comparten sus conocimientos con alumnos y administrativos en el manejo de las herramientas ofimáticas de Microsoft Office (Word, Excel y Power Point).

Durante el primer semestre del 2013, se logró obtener 960 certificaciones de profesores y administrativos y 10,257 correspondientes a alumnos. Para el periodo agosto 2013 - febrero 2014, se sumarán 9,990 certificaciones, haciendo un total de 21,207 durante el año escolar 2013.

En el periodo que se informa se han impartido diversos programas complementarios para que los alumnos tengan un mejor aprovechamiento académico. Tal es el caso del "Programa de Comprensión Lectora", en que el Colegio, reconociendo la importancia y pertinencia del mismo para el futuro académico y laboral del alumnado, fortaleció dicho programa integrando herramientas digitales y proyectos vinculados a las tecnologías de la información y comunicación. Siempre vinculados a la lectura de material bibliográfico físico o digital de obras universales y contemporáneas que enriquezcan su vocabulario y bagage cultural.

En esta línea de acción, el Colegio cuenta con 180,500 volúmenes para consulta en los planteles.

Asimismo, para reforzar el acervo en las bibliotecas del CECyTEM y fomentar el hábito por la lectura, se llevó a cabo, con apoyo del H. Ayuntamiento de Metepec, la recaudación de 10,000 libros de diferentes autores y títulos, los cuales fueron donados por diferentes instituciones, organizaciones, personal administrativo y público en general.





El Colegio, interesado en el desarrollo integral de sus estudiantes, da continuidad al "Programa Enfrenta Tu Vida con Valor", que permite apuntalar valores como la comunicación, generosidad, gratitud, perseverancia, solidaridad, tolerancia, responsabilidad, respeto, justicia y honestidad.

En este sentido, cada plantel cuenta con un comité de fortalecimiento de valores, donde interactúan docentes, administrativos, alumnos y padres de familia. Hasta ahora son más de 2,500 participantes en los 56 planteles del Colegio.

Por otra parte, para mantener una convivencia escolar libre de violencia, se han implementado diferentes herramientas, tales como conferencias, talleres y cursos, con el objetivo de prevenir, concientizar y erradicar conductas agresivas.

Por lo que el CECyTEM se ha colocado como una institución de vanguardia, al formar parte de la "Red Interinstitucional del Programa de Valores por una Convivencia Escolar Armónica de la Secretaría de Educación" y participar en la Primera Cátedra Internacional del Programa de Valores por una Convivencia Escolar Armónica y la Expo Valores.

Además se han llevado a cabo 130 conferencias sobre "Bullying" y "Equidad de Género y Prevención de la Violencia", impartidas por el Área de Equidad de Género y Prevención de la Violencia de la Secretaría de Educación, impactando a 9,980 alumnos de 26 planteles.

Al respecto se asistió al "Diplomado en Desarrollo de Competencias para enfrentar el Bullying en el ámbito escolar", en una primera generación. El cual fue impartido por la UNAM a través del Centro de Ciencias aplicadas y Desarrollo Tecnológico (CCADET).





Por otro lado 7 planteles de este Organismo participaron en el "Programa Construye T", que tiene como objetivo fundar comunidades educativas que favorezcan la inclusión, equidad y participación democrática de los alumnos y padres de familia, así como el desarrollo de las competencias individuales y sociales, para advertir los factores de riesgo que enfrentan los estudiantes.

Con el objetivo de tratar temas como los deberes de los jóvenes, prevención de embarazo, culturas urbanas y consumo responsable, se asistió al Primer Congreso Juvenil y Estudiantil 2013, organizado por el Instituto Municipal de la Juventud del H. Ayuntamiento de Toluca.

A efecto de comunicar y promover entre los estudiantes los beneficios a corto, mediano y largo plazo de una vida sexual responsable y saludable, se impartió la conferencia "El uso adecuado del condón" por parte de Fundación Best, en diferentes planteles del CECyTEM.

La institución también practica estrategias que animan la conciencia ecológica en los alumnos mediante el "Programa de Calidad Ambiental", con acciones orientadas al mejor aprovechamiento de los recursos naturales (renovables y no renovables) y con ello interactuar de manera activa en la búsqueda del desarrollo sustentable del país. Principalmente en la separación de residuos.

Para fortalecer esta conciencia en nuestros alumnos, se llevaron a cabo las conferencias: "Cultura del Agua", "Identidad Mexiquense" y "Prevención del Delito", con la participación de la Dirección de Cultura Metropolitana de la Secretaría de Desarrollo Metropolitano, haciendo hincapié sobre la importancia de cuidar los recursos materiales e interactuar de manera activa y propositiva en el desarrollo de nuestra entidad.





Con el fin de generar el interés de los estudiantes en las ciencias y el medio ambiente, se gestionaron con el Museo Modelo de Ciencias e Industria, más de 700 becas para que igual número de alumnos pudieran conocer y realizar un recorrido gratuito por las instalaciones del Museo, así como asistir al "Taller de Polímeros" y la proyección en la pantalla IMAX 3D del documental "Basura Espacial".

Por otro lado con el objeto de fomentar una cultura financiera en los alumnos del Colegio, BBVA Bancomer y el Museo Interactivo de Economía, impartieron en 15 planteles el taller "Educación Financiera Adelante con tu Futuro", ofreciendo herramientas y conocimientos básicos de finanzas personales a casi 2,000 estudiantes de sexto semestre para aplicarlos en diferentes ámbitos de la vida cotidiana.

Resultado de gestiones con el Instituto Mexicano de la Juventud (IMJUVE) y la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL), se benefició gratuitamente al total de la matrícula de alumnos del CECyTEM con la tarjeta de descuentos Poder Joven, misma que pueden hacer efectiva en diferentes establecimientos a nivel nacional, a la vez que les permite acceder a la bolsa de empleo con la que cuenta el IMJUVE.

Con el programa "Acciones por la Educación", el gobierno que encabeza el Doctor Eruviel Ávila Villegas, benefició a 99 escoltas de nuestro Organismo con un monedero electrónico, para que los 594 integrantes de las escoltas puedan continuar con sus estudios.

Conscientes de la importancia de que los alumnos desarrollen sus potencialidades y talentos, el CECyTEM participa en diversos eventos tecnológicos, cívicos, artísticos, culturales y deportivos.





En tal sentido, buscando promover el desarrollo de las habilidades creativas de los alumnos para desarrollar, inventar, realizar y/o adecuar prototipos, proyectos, investigaciones o desarrollos tecnológicos, se llevaron a cabo concursos internos para seleccionar a quienes dignamente representaron al Colegio en el XII Concurso Nacional de Creatividad Tecnológica de Alumnos y IV Concurso Nacional de Creatividad Tecnológica de Docentes, realizado en Saltillo, Coahuila.

En el mismo proceder, exaltamos valores, costumbres y tradiciones propias de nuestro Estado, y promovemos las cualidades artísticas del estudiante mediante eventos culturales que capten su interés; para ello se realizaron diversos concursos regionales y estatales en las categorías de escoltas de bandera, pintura, canto, danza, oratoria, declamación, ajedrez, cuento corto y poesía, donde los alumnos disputaron su pase al XII Festival Nacional de Arte y Cultura, celebrado en Pachuca, Hidalgo.

Por otra parte, el Doctor Eruviel Ávila Villegas, Gobernador Constitucional del Estado de México, ha promovido la actividad física en las escuelas y nuestro Colegio no es la excepción. Para tener una vida saludable se ejecuta el "Programa de Evaluación de la Capacidad Funcional", el cual es coordinado por el Instituto Mexiquense de Cultura Física y Deporte (IMCUFIDE).

Como resultado de dicha evaluación a la fecha se han llevado a cabo más de 40, 000 mediciones.

Buscando fomentar en los estudiantes la disciplina, honestidad, respeto y trabajo en equipo, así como promover la sana competencia en actividades físicas, el Colegio realizó diversos eventos deportivos, como fue la participación en los Juegos de la Educación Media Superior, donde el CECyTEM fue representado en las categorías de futbol, básquetbol, vólibol y atletismo en ramas varonil y femenil.





El Colegio participó en el "XI Encuentro Nacional Deportivo de los CECyTE's 2013", para lo cual se realizó en León, Guanajuato, donde varios de nuestros talentos se coronaron con una presea, obteniendo medalla de oro en básquetbol femenil, plata en básquetbol varonil, vóleibol femenil y relevos 4x400 femenil, así como bronce en futbol varonil, relevos 4x100 femenil, 400 metros femenil, 1,500 metros femenil, 5,000 metros femenil y 10,000 metros femenil.

El CECyTEM promueve constantemente el espíritu altruista entre la comunidad estudiantil y el personal administrativo mediante programas como la Colecta Nacional de la Cruz Roja, Ver Bien para Aprender Mejor y Bécalos, entre otros.

De la misma manera, se participó activamente en la donación de alimentos y artículos de primera necesidad para los damnificados de la tormenta tropical "Ingrid" y el huracán "Manuel", al igual que artículos no perecederos para el Banco de Alimentos Cáritas.

Como cada año, se asistió a diversas Expo Orientas con el propósito de difundir la oferta educativa del Colegio entre los jóvenes que terminan su educación secundaria, destacando la Expo Orienta CEPPEMS, COMIPEMS y UAEM, con lo que impactamos a más de medio millón de prospectos a ser alumnos del CECyTEM.

En el mes de agosto se firmó un convenio de colaboración con la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (CODHEM), que tiene por objeto establecer las bases para la planeación, programación y ejecución de actividades conjuntas, encaminadas al fomento de una cultura de respeto a los derechos humanos en el ámbito educativo, así como el apoyo e intercambio interinstitucional en beneficio de la sociedad.





Otro momento que tienen los jóvenes para desarrollar sus competencias es a través del Servicio Social. En el 2013 se dieron de alta 9,103 estudiantes, quienes realizaron su prestación en instituciones del sector público, productivo y social.

En el mes de marzo emprendimos el "Programa de Servicio Social Comunitario", en el que participaron 521 prestadores procedentes de 52 planteles del Colegio.

De tal forma que se han gestionado importantes convenios, 9 con instituciones públicas, 28 con ayuntamientos, 72 con el sector productivo, 16 con el sector social y 37 con instituciones educativas, dando un total de 162 documentos vigentes.

Distinguimos también que realizamos la celebración de la firma de convenio con la Fundación Código Ayuda A.C, cuyo principal objeto es impulsar programas de capacitación, talleres, conferencias asesorías, servicio social asistencia técnica, visitas guiadas, actividades academias culturales y deportivas en la creación de un programa de educación integral. Derivado de éste convenio, se incorporaron alumnos en situación vulnerable y comunidades indígenas al Colegio.

Con el fin de estimular a los estudiantes seguimos con el "Programa de Becas de Escolaridad". Durante el período en comento, se otorgaron 7,085 becas de este tipo, exentando del pago de reinscripción. En el caso de Becas Públicas, se concedieron 540 para todos aquellos alumnos de aprovechamiento académico y en Becas PROBEMS se autorizaron 8,138.





Con el fin de apoyar a los alumnos en su economía familiar y evitar la deserción escolar, el Gobierno del Estado de México implementó el Programa de Becas de Permanencia, beneficiando a 764 estudiantes del Colegio de 32 planteles de la Zona del Valle de Toluca y Zona Conurbada; el monto de la beca por alumno fue de \$2,500.00 (DOS MIL QUINIENTOS PESOS 00/100 M.N.) en una sola emisión, con un monto otorgado de 1.9 millones de pesos.

Destacamos también que en agosto concluyó la primera generación, 2009-2012 del Programa de Becas Bécalos, donde participaron 200 alumnos del CECyTEM. Dando continuidad al Programa de Fundación Televisa se tienen 200 alumnos beneficiados al 2015 y una ampliación de 13 becas más gracias a la campaña Boteo Bécalos CECyTE´s 2013.

A iniciativa del Colegio y con la asistencia del Instituto Mexiquense contra las Adicciones, se inició el proceso de Certificación de Edificios 100% Libre de Humo de Tabaco en el mes de octubre en 46 planteles y oficinas centrales de Dirección General, proceso que concluirá el 31 de mayo de 2014.

Con la finalidad de modernizar la oferta educativa del Colegio, el pasado mes de noviembre obtuvimos por parte de la Dirección General de Educación Tecnológica e Industrial la autorización para renovar planes y programas de estudio de los 56 planteles; acción que aunada a la creación de dos nuevas carreras: "Estudios de Mercado y Entornos Sociales" y "Animación Digital", ponen a la vanguardia el catálogo de especialidades propuesto por la institución.

En el 2013, se otorgó la Presea al Mérito Docente al Ingeniero en Aeronáutica Juan Francisco Pérez Romero, profesor del plantel Tecámac, por su brillante aportación a la práctica docente en el proceso enseñanza-aprendizaje.





En este mismo rubro, reconocemos el excelente desempeño en las actividades escolares. Como cada ciclo, el Colegio premia a los alumnos con una Presea al Mérito Estudiantil.

Para la generación 2012-2013 que egresó, concedimos 92 preseas, destacando 6 alumnos de diferentes planteles, quienes obtuvieron un promedio general de 9.9; alumnos que reconocemos y motivamos a continuar por el camino a la excelencia.

Cada año el Colegio participa en la Feria Mexicana de Ciencias y Tecnologías, en nuestro caso, los planteles de Aculco y Villa Victoria obtuvieron primeros lugares.

Muchos motivos nos han impulsado a emprender la misión del CECyTEM, sabemos que para ofrecer una educación de calidad debemos contar con las herramientas necesarias que respondan a las exigencias del mundo actual, para ello invertimos también en infraestructura.

En febrero se llevó a cabo la recepción de la construcción y equipamiento de la séptima etapa del plantel Metepec I por un monto de \$10'600,000.00 (DIEZ MILLONES SEISCIENTOS MIL PESOS 00/100 M.N.), consolidando así la infraestructura física de esta Institución Educativa.

Asimismo, en noviembre se llevó a cabo la recepción de la construcción y equipamiento de la tercera etapa del plantel Ixtapan de la Sal, lo que representó una inversión de \$12'700,000.00 (DOCE MILLONES SETECIENTOS MIL PESOS 00/100 M.N.).





De igual manera, se ven beneficiados los planteles de Jiquipilco, San Felipe del Progreso y Tezoyuca, cuya recepción se hizo en los meses de agosto y noviembre, con una inversión consolidada de \$30'000,000.00 (TREINTA MILLONES DE PESOS 00/100 M.N).

Derivado del ejercicio de los recursos autorizados a través del Programa Fondo Concursable de la Inversión para Infraestructura de Educación Media Superior 2012, cuyo monto total asciende a \$31'391,897.70 (TREINTA Y UN MILLONES TRESCIENTOS NOVENTA Y UN MIL OCHOCIENTOS NOVENTA Y SIETE PESOS 70/100 M.N.), se encuentran en proceso la construcción de diversas etapas en los planteles de Jilotepec, Temascalapa, Ixtlahuaca, Nicolás Romero I y Chicoloapan.

Se construye la primera etapa del Plantel Valle de Chalco Solidaridad II con recursos del Presupuesto de Egresos 2012, con un monto de \$10'815,000.00 (DIEZ MILLONES OCHOCIENTOS QUINCE MIL PESOS 00/100 M.N.).

La administración de los recursos económicos debe planificar la salida de fondos para la productividad del Colegio, motivo por el cual en el ejercicio 2013 a través del Presupuesto de Egresos, se asignaron recursos de origen estatal por un importe de \$3'790,297.00 (TRES MILLONES SETECIENTOS NOVENTA MIL DOSCIENTOS NOVENTA Y SIETE PESOS 00/100 M.N.), con los que se beneficiará con construcción a los planteles de Tultitlán y Cuautitlán Izcalli.

Otra de las asignaciones con las que contó el Colegio fue del Programa de Expansión Educativa para Educación Media Superior 2013, por una cantidad de \$19'546,528.00 (DIECINUEVE MILLONES QUINIENTOS CUARENTA Y SEIS MIL QUINIENTOS VEINTIOCHO PESOS 00/100 M.N.), favoreciendo a los planteles de Nicolás Romero III, Tepotzotlán y Lerma.





Con el propósito de registrar las áreas de oportunidades de la operación de los planteles dependientes del Organismo, se aplica anualmente la Evaluación Institucional en la que se incluyen aspectos como indicadores educativos, infraestructura física, acervo bibliográfico, planta docente, formación docente, entre otros, que permiten identificar el estado que guarda cada uno de los planteles, a fin de establecer planes para acentuar la calidad de la educación ofertada, la transparencia y rendición de cuentas, además de coadyuvar a la toma de decisiones para la mejora continua.

En materia de transparencia, acceso a la información pública y protección de datos personales, se llevó a cabo en los meses de enero y julio de 2013 la actualización de los expedientes que obran en poder del Colegio y que contienen datos personales, acción que permitió salvaguardar la información propiedad de alumnos, docentes y personal administrativo.

De igual manera se efectuó la actualización de los datos que se muestran en los sitios de internet del Colegio, atendiendo y dando cumplimiento a lo señalado en la Ley de la materia.

A fin de asegurar el proceso de planeación, se elaboró el Plan Institucional de Desarrollo 2013-2018 del Colegio, mediante el cual asumimos la responsabilidad de atender con mayor cobertura y calidad a la población demandante de Profesionales Técnicos en el Estado de México, además de orientar el uso de los recursos al cumplimiento de los objetivos y metas que permitan alcanzar su Misión y Visión.

Adicionalmente el Colegio integró el Programa Anual 2014 vinculado al presupuesto por programas que incluye 7 proyectos: Vinculación con el Sector productivo, Convivencia Escolar, Bachillerato Tecnológico, Tecnología aplicada a la Educación, Enseñanza del idioma Inglés, Fiscalización, Control y Evaluación de la Gestión Pública y Responsabilidades Administrativas.





Todas las acciones y programas aquí señalados han tenido sustento y operatividad mediante el presupuesto asignado al Colegio en el ejercicio 2013, cuyo monto ascendió a 784 millones de pesos; de los cuales 648 se aplicaron al rubro de servicios personales, plantilla constituida por 1,729 servidores públicos dedicados a la tarea docente y 1,170 a realizar funciones administrativas, lo que representa el 82% de nuestro presupuesto.

Los restantes 136 millones de pesos se canalizaron para atender el gasto operativo y de inversión en los 56 planteles, básicamente en los conceptos de Materiales y Suministros por 20 millones de pesos, Servicios Generales por 77 millones, Capacitación y Becas por 8 millones, Bienes Muebles e Inmuebles por 7 millones y Obra Pública por 24 millones.

Es importante señalar, que con el objeto de cumplir con la normatividad en materia de transparencia, los estados financieros del periodo que se informa, se encuentran en proceso de dictaminación, al tiempo que se atienden todos los requerimientos y recomendaciones efectuadas por el Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México.

Asimismo, recalco que las personas que integramos esta administración asumimos el compromiso de continuar laborando para mejorar la educación en el CECyTEM, para ello invito a los estudiantes, docentes y administrativos a conquistar nuevos retos.

Retomo a José Ortega y Gasset con la siguiente frase: "A la república sólo ha de salvarla pensar en grande, sacudirse de lo pequeño y proyectar hacia lo porvenir".